

deja ecrit les coutumes, je ne vous le repeteray point.

Ces Nepissiriens viennent du nord et ont les mêmes coutumes des sauvages qui l'habitent.

Je suis, Mr, etc.

---

### LETTRE LXXXIX<sup>e</sup>

DES MISSIONS DES SAUVAGES QUI SONT EN LA COLONIE  
DE CANADA

Mr,

Tous les villages des sauvages qui sont en cette colonie sont dans des forts entourés de pieux, excepté celuy des Hurons; il y réside toujours un et même deux missionnaires qui se donnent toutes les peines possibles pour faire vivre ces sauvages suivant notre religion, les instruire de nos mystères et leur faire abandonner l'ivrognerie qui est leur vice dominant.

Ils ont parfaitement bien réussy au sujet des Hurons qui habitent à quatre lieuës de Quebec du côté du nord du fleuve<sup>1</sup>; ce sont des sauvages obeissants et qui ne

<sup>1</sup> Notre-Dame-de-Lorette fut le dernier établissement de la nation huronne depuis sa dispersion. C'est là que se transportèrent les débris de cette malheureuse nation, après quelques années passées d'abord à Notre-Dame-de-Foye, puis à l'ancienne Lorette. Le grand apôtre de cette petite colonie fut le P. Joseph Chaumonot, qui mourut à Québec en 1693. En 1710, les PP. de Couvert et d'Avaugour avaient la direction spirituelle de ces sauvages.